

**En 2012, des jeunes chrétiens se forment à la politique et s'engagent,
avec l'association « La politique, une bonne nouvelle »**

**CONFERENCE DE PRESSE
MERCREDI 13 JUIN 2012 à 11 HEURES
58 avenue de Breteuil, Paris 7^e**



COMMUNIQUE DE PRESSE

A L'OCCASION DE LA SESSION D'ETE de « LA POLITIQUE, UNE BONNE NOUVELLE »

LA CONFERENCE DES EVEQUES DE FRANCE ET L'ASSOCIATION
ONT TENU UNE CONFERENCE DE PRESSE
LE MERCREDI 13 JUN 2012 à 11 HEURES

EN PRESENCE DE

Monseigneur Hippolyte Simon, Archevêque de Clermont-Ferrand,
Vice-Président de la Conférence des Evêques de France,

et de jeunes engagés au sein de l'association « La Politique, une bonne nouvelle »

Une semaine en Provence pour changer son regard sur la politique à Aix-en-Provence

L'association "La Politique, une bonne nouvelle", propose aux jeunes chrétiens une session de formation et d'échanges autour des questions politiques, à Aix-en-Provence du 19 au 26 août 2012.

Une session pour donner le goût du « politique »

Cette session accueillera une centaine d'étudiants et de jeunes professionnels (18 - 35 ans) vivant déjà un engagement dans une association, un parti politique ou une organisation syndicale, ou tout simplement désireux d'en savoir plus sur la politique, sur le sens d'un engagement dans la vie de la Cité, sur ce qu'en dit la doctrine sociale de l'Eglise.

Les participants sont invités à se former, à échanger, et à débattre autour des trois modules thématiques qui structurent la session : « Fondements du politique », « Engagement » et « Convictions en conflit ».

Des témoignages de responsables politiques, de jeunes engagés et une mise en situation d'élaboration et de vote d'une réforme seront autant de moments forts pour donner aux participants le goût de la politique !

Entre pluralisme et ouverture, une session organisée par différents mouvements chrétiens

Cette session est organisée en partenariat avec le Centre de recherche et d'action sociales, le Comité catholique contre la faim et pour le développement, le Secours Catholique, Chrétiens en Grande Ecole, la Communauté Vie Chrétienne, la Conférence des Evêques de France (Service National pour l'Evangelisation des Jeunes et pour les Vocations), la Délégation Catholique pour la Coopération, la Jeunesse Ouvrière Chrétienne, le Service Jeunes de la Mission de France, le Mouvement Chrétien des Cadres et Dirigeants, le Mouvement Rural de Jeunesse Chrétienne, le Réseau Jeunesse Ignatien, les Scouts et Guides de France.



LA POLITIQUE, UNE BONNE NOUVELLE

Créée en 1996 par le P. Olivier de Fontmagne s.j., et animée par de jeunes chrétiens, l'association « **La Politique, une bonne nouvelle** » tient une place originale dans le champ politique. Indépendante des organisations politiques, elle invite les jeunes de 18 à 35 ans à s'initier au sens de la politique et à trouver le goût de s'engager dans la vie de la cité (associations, partis politiques, syndicats...), dans le respect du pluralisme démocratique.

L'association organise :

- **Une session de formation** en Provence tous les deux ans depuis 1996, la prochaine session ayant lieu du 19 au 26 août 2012.
- **A l'approche des différentes élections, des rencontres-débats avec des personnalités politiques**, pour éveiller les jeunes chrétiens à l'importance de la vie citoyenne et démocratique. Parmi les événements les plus récents, l'association a organisé :

- En **Mars 2012**, une **rencontre-débat au Palais du Luxembourg autour des enjeux des élections présidentielle et législatives**, en présence de personnalités politiques engagées dans la campagne. Sont notamment intervenus au cours de cette journée Mmes Sylvie Goulard (Modem), Valérie Rosso-Debord (UMP) et M. Jean-Pierre Mignard (PS), devant plus de deux cent jeunes.



- En 2007, une journée analogue avait déjà eu lieu au même endroit, avec des interventions de MM. Jean-François Copé (UMP), Jean-Louis Bianco (PS) et Jean Arthuis (UDF), devant plus de trois cents jeunes.
- L'association a également organisé des journées consacrées aux élections locales : **élections régionales en 2010** et **élections cantonales en 2011**.
- En mai 2009, 120 jeunes se sont retrouvés à Bruxelles pour débattre des enjeux des **élections européennes** et rencontrer des représentants des partis.

PROGRAMME DE LA SESSION

Rencontres avec des responsables politiques, enseignements et conférences, débats, jeux de mise en situation, prière, temps personnels, découverte de la région sont au programme de la session, articulée autour des trois modules suivants :

Fondements de la politique

Qu'est ce que la politique ? P. Paul VALADIER sj, philosophe

Foi et politique, P. Christoph THEOBALD sj, théologien

L'engagement politique des chrétiens, Charles MERCIER, historien

Témoignage d'un premier responsable politique*

L'engagement

Témoignages de jeunes engagés

L'engagement pour la paix au Moyen-Orient, Ofer ZALZBERG, analyste International Crisis Group

Enseignement de Mgr Hippolyte Simon, Archevêque de Clermont-Ferrand et Vice-Président de la Conférence des Evêques de France

Témoignage d'un second responsable politique*

Convictions en conflit

Mise en situation : « élaborer et voter une réforme fiscale »

Christianisme et pluralisme politique

La parole de l'Eglise sur l'engagement politique, P. Christian MELLON sj, membre du CERAS

Témoignage d'un troisième responsable politique*

** des responsables politiques nationaux et locaux ont déjà été invités mais aucun n'a été en mesure de confirmer pour l'instant sa participation en raison des échéances électorales de 2012*

→ Retrouvez le programme en cours d'élaboration sur www.politiquebonnenouvelle.eu

Ils sont intervenus à la PBN !

Jean ARTHUIS (Modem), sénateur de la Mayenne, ancien Ministre ; Jean-Luc BENHAMIAS (Modem), député européen Sud-Est ; Jean-Louis BIANCO (PS), député des Alpes Maritimes, ancien Ministre ; Patrick BRAOUEZEC (PCF), député de Seine-Saint-Denis ; Jean-François COPE (UMP), député de Seine et Marne, ancien Ministre ; Jean DIONIS DU SEJOUR (NC), député-maire d'Agen ; Cécile DUFLOT (EELV), secrétaire nationale EELV, Ministre ; Brice HORTEFEUX (UMP), ancien Ministre ; Christian KERT (UMP), député des Bouches du Rhône ; Yvan LACHAUD (NC), député du Gard ; Pascal LAMY, directeur général de l'OMC ; Corinne LEPAGE (Cap 21), députée européenne Nord-Ouest, ancien Ministre ; Marie-Noëlle LIENEMANN (PS), sénatrice de Paris, ancien Ministre ; Cristina de LUCA (Apl), sénatrice (Italie) ; Jacques MULLER (EELV), sénateur du Haut Rhin ; Christian PIERRET (PS), ancien Ministre ; Marielle de SARNEZ (Modem), députée européenne Ile-de-France, et bien d'autres élus locaux ...

TEMOIGNAGES

« La mixité des catégories sociales, la diversité des engagements et parcours politiques de chacun, l'ouverture d'esprit des participants et leur respect ont contribué fortement à redonner du sens à mon action politique » [Bénédicte]

« J'ai été marquée par cet équilibre entre les interrogations sur le monde, comment comprendre le monde d'aujourd'hui, comment faire émerger un monde plus juste et la démarche plus religieuse, plus spirituelle dans les temps de prière, dans les liturgies. J'ai trouvé cet équilibre très encourageant, plein d'espérance pour nous qui sommes à la fois à la recherche d'un engagement réel pour notre foi et d'un engagement au service des hommes. Aujourd'hui on peut trouver des gens qui vont dans le religieux parce que le monde les inquiète et que c'est angoissant d'être chrétien avec son idéal, son désir et en même temps de répondre à ce que le monde attend de nous ; et d'un autre côté j'ai rencontré des gens très impliqués dans l'investissement temporel et qui, d'un point de vue religieux, ne se sentaient pas concernés. Or ici à La Baume, c'est cet équilibre là que j'ai trouvé riche » [Elodie]

« J'ai aimé la convivialité de cette session : la balade dans les calanques, les discussions animées dans la pinède. Cette convivialité heureuse et disputée – même si nous sommes chrétiens, qu'est-ce que nous sommes différents ! – fut pour moi une vraie expérience politique. » [Antoine]



PARTENAIRES

<p style="text-align: center;"><u>Centre de recherche et d'action sociales</u></p>	<p style="text-align: center;">CERAS</p>	
<p style="text-align: center;"><u>Comité catholique contre la faim et pour le développement</u></p>	<p style="text-align: center;">CCFD</p>	
<p style="text-align: center;"><u>Secours Catholique</u></p>		
<p style="text-align: center;"><u>Chrétiens en Grande Ecole</u></p>	<p style="text-align: center;">CGE</p>	
<p style="text-align: center;"><u>Communauté Vie Chrétienne</u></p>	<p style="text-align: center;">CVX</p>	
<p style="text-align: center;"><u>Conférence des Evêques de France</u> (Service National pour l'Évangélisation des Jeunes et pour les Vocations)</p>		
<p style="text-align: center;"><u>Délégation Catholique pour la Coopération</u></p>	<p style="text-align: center;">DCC</p>	
<p style="text-align: center;"><u>Jeunesse Ouvrière Chrétienne</u></p>	<p style="text-align: center;">JOC</p>	

<p><u>Service Jeunes de la Mission de France</u></p>		
<p><u>Mouvement Chrétien des Cadres et Dirigeants</u></p>	<p>MCC</p>	
<p><u>Mouvement Rural de Jeunesse Chrétienne</u></p>	<p>MRJC</p>	
<p><u>Réseau Jeunesse Ignatien</u></p>	<p>RJI</p>	
<p><u>Scouts et Guides de France</u></p>		

LES INFORMATIONS PRATIQUES

Session du dimanche 19 août (au soir)
au dimanche 26 août 2012 (matin)

Centre culturel de la Baume-lès-Aix, 1770
Chemin de la Blaque 13090 Aix-en-Provence

Renseignements, contact et inscriptions en ligne :

www.politiquebonnenouvelle.eu
politiquebonnenouvelle@gmail.com
Tél. 06 03 36 42 19
Tél. 06 24 63 15 49

Retrouvez-nous sur Facebook !

Participation aux frais (hébergement, restauration en pension complète, frais généraux) : de 100 à 500 euros en fonction du revenu*.

Arrhes à verser à l'inscription : 60 euros (remboursement possible en cas de désistement avant le 1er juillet)

* Si la contribution demandée reste un obstacle à la participation, l'équipe d'organisation est à la disposition des participants pour trouver une solution adaptée.

Contacts presse

La politique, une bonne nouvelle
politiquebonnenouvelle@gmail.com
Antoine - 06 03 36 42 19

Conférence des Evêques de France
Vincent Fauvel, Relations médias de la CEF
01 72 36 68 48 - 06 42 42 26 98
vincent.fauvel@cef.fr

Session d'été
du 20 au 26 août 2012
Aix-en-Provence
Pour étudiants & jeunes professionnels
(18-35 ans)

**Une semaine en Provence
pour changer son regard
sur la politique**

pQlitique
bonne nouvelle

SE FORMER /// ECHANGER /// DEBATTRE /// INTERIORISER





pQlitique
bonne nouvelle